
María Kutz Peironcely

Consejera de Salud del Gobierno de Navarra

1. Currículo y trayectoria personal

Soy médico, especialista en Microbiología, y mi trayectoria viene marcada por una carrera profesional y muchos años de trabajo y de investigación en el Hospital de Navarra. En una última etapa fui directora médico-asistencial de este centro y desde julio de 2003 soy Consejera de Salud del Gobierno de Navarra.

2. En su actual responsabilidad, ¿se considera más político... más técnico...?

Un Consejero de Salud tiene un perfil político, y ya le he contado que mi mejor definición es la de médico.

3. ¿Qué situación ha encontrado en la Sanidad de su región y en la Consejería?

Navarra dispone de uno de los mejores sistemas sanitarios de España, y

esa percepción la tiene el ciudadano, y es más, hace gala de ella. Si me pregunta por las “bondades” o las realidades inmediatas, le voy a mencionar la finalización de un nuevo Centro de Radioterapia con tres nuevos aceleradores lineales de última generación, los grandes avances en nuevas tecnologías de la información con especial referencia a la imagen digital o las nuevas formas de hospitalización domiciliaria ensayadas en el Hospital Reina Sofía de Tudela. En el capítulo de objetivos, la construcción del Complejo Médico Tecnológico de atención sanitaria, las nuevas fórmulas de gestión con la indispensable participación de los profesionales y el importante impulso a la investigación y a la innovación en nuestro ámbito sanitario.

4. ¿Cómo ve la Coordinación Sanitaria en España?

Pienso que debe potenciarse la labor del Consejo Interterritorial

como un órgano de cohesión entre todas las Comunidades españolas.

5. ¿Cuál es su visión del Consejo Interterritorial del Sistema Nacional de Salud?

Debe continuar como órgano consultivo, y pienso que necesita reunirse con mayor asiduidad. En nuestro caso la Comunidad Foral de Navarra se relaciona con el Gobierno de España desde el punto de vista económico-financiero a través del Convenio Económico.

6. ¿Cuál es su opinión sobre un posible pacto social por la Sanidad?

Siempre he considerado factible, y además necesario, un pacto por la sanidad. Se deberían tratar financiación, recursos humanos, etc.

7. Los recursos humanos en Sanidad...

Deberíamos ensayar nuevas formas de gestión dando una mayor autonomía a los profesionales sanitarios.

8. La salud pública y los medios de comunicación...

Los medios de comunicación tienen un papel activo en una sociedad. Yo hablaría sin duda de su importancia en momentos puntuales, pero también de su eficacia como transmisores de información, de conceptos, de conocimiento... En definitiva, un puente eficaz de conexión con los ciudadanos.

9. ¿Cómo ve el actual sistema de financiación?

Sabe que Navarra se basa en el convenio económico.

10. Reflexiones y mensajes

El mensaje habla de esfuerzo. Esfuerzo por lograr un consenso en los temas fundamentales, esfuerzo por llegar a los ciudadanos facilitando un mejor acceso a la sanidad y esfuerzo por conseguir la implicación y también la satisfacción de los profesionales sanitarios. Todos los factores suman para construir una sanidad mejor.